

000162213

6531

LA PRENSA, MARTES 5 DE JUL

NSA

FUNDADO EL 13 DE NOVIEMBRE DE 1898
90 AÑOS AL SERVICIO DE LOS CURICANOS

Propietaria: Emp. Periodística Curicó Ltda.
Merced 373 - Curicó.

Director: Manuel Massa Martínez
Rep. Legal: Carlos Lazcano Alfonso
Domicilio: Merced 373.

TELEFONOS:
Dirección: 310453
Redacción: 310132

HOMENAJE POSTUMO A VICTOR PHILLIPS M.



Miguel
Angel
Diaz
A.

EN general, y aunque lo repito hasta la saciedad, cuando fallece un cultor de nuestras letras, del arte o de las ciencias, jamás se le daña la importancia que merece tan infame noche. Si esto ocurre con algunas personalidades de primera plana, qué pudo esperarse para el resto de nuestras representantes en las duras tareas del intelecto? De este modo, la inmediata realidad de los hechos solidarios, siempre estaría superando esa especie de inclemencia colectiva que parece ser la tónica de un mundo como el nuestro que ya es presa de esa quiebra virtual de los valores humanos, donde no faltó el salto jugado de la politiquería, la demudida cobertura en los deportes y el no menos legido rostro de la crónica roja.

Vaya este pequeño preámbulo, para referirnos en forma especial a la pérdida, muy lamentada, por cierto, de un escritor de pergaminos como lo fue en su corta pero fructífera carrera literaria, Víctor Phillips M. (Q.E.P.D.), ocurrida el 9 de junio de 1988. Hombre integro, por naturaleza, todo un señor en su trato humano, se ganó siempre con creces el aprecio sin fronteras de sus

inconables amigos. Conocedor de la vida en todas sus instancias, más le era desconocida a su penetrante capacidad perceptiva. Lo apuntaba su vida cotidiana en su aspecto farandulero que vivió en intensidad en las primeras décadas del siglo XX, a tal extremo que, maestro del texto clásico y moderno, no sólo escribió algunas obras en este campo, él mismo se valió que tituló "Páginas". Lo también, actuó en varias comédias como actor de carácter, lo que, en definitiva, fue obvio para que surgiiera tan bien en ese mundo en la la inserción de nuestra realidad histórica, publicando dos obras en esta mate- ria como fueron "Ventana a la Colonia" (1933) y "El Cristo de Chéheréregas" (1938). Publicó también un libro de cuentos de chilenismo estípite literaria y que tituló "El Pirquero y otros cuentos" (1931), ofreciéndole por sobre todas las cosas, un acabado conocimiento de nuestra realidad campesina y rural.

Como coda a fondo la tétesa del cuento en su expresión criolla del campo y la ciudad, mantuvo por largos años la creación y fundación de Talleres Literarios, el último de los cuales llevaba por nombre "Antogio Acevedo Hernández", formando a varios de nuestros mejores y actualmente conocidos nacionales, y formó parte ademáns de varias instituciones culturales de gran trascendencia en el país como la Sociedad de Escritores de Chile, Pen Club de Chile, que dirige la escritora Eliana Cordero, y la Unión de Escritores Americanos, a cargo de su actual presidente, el cronista y profesor Sergio Bueno Vergara. No

quisiéramos terminar estas líneas, sin antes no recordar nuestro más sentido homenaje al viejo poeta amigo asomado que siempre llevábamos en nuestro recuerdo, sino también, a un excelente escritor chileno que jamás tuvo una calificación de sus nobles cualidades humanas como artística, virtud, ética que conlleva en amplitud al ser esplendor de sus obras, como sucede en su último y excelente ensayo "El trío de Querecungas" (1988), de cual extraemos una muestra de su afilada erigie narrativa:

— ¡Vé, vides! — Murca así, Rajón el horno con mucho cuidado. Tú, Samel, anda a la bodega y traes las trasmisuras para desempacar la caja. ¡Apurate, hombre! Con lo nervioso que dice estar el patrón... Desde la puerta se parea inquieto don Juan Manuel. ¡Y qué decir del patrón Antonio! ¡No confíagdete en el vino de la villa para recibir la visita y mira la hora que es. No hay que atrazar más la ceremonia!

— ¡Ceremonia no más, poléjica! dice uno de los pajes, chascarronean-

do.

— Y algo más. Don Juan Manuel ya ordenó el festeamiento de varias vasquillas para los invitados. El quiere que todos los que trabajan en la hacienda y sus familias, celebren como es debido la llegada del Cristo.

— ¡May fiesta, éntense! ¡Vive on Juan Manuel! —grita otra de los obituarios.

— ¡Viva el mestizaje, innián, que's regíense con los otros días un tercero.

— No hay ná que hacer con los patrones—comentó otro.

— Lo del asno me gustó comun-

Victor Phillips M.

cho...pero... ¡Dios, se menardana del vaso! ¡O llamez que arreglaron tan agilia e raro.

— No hay que ir mal agradecido al patrón, particularmente el administrador. Vino hoy como para bañar yeguas. Eso si, niños, deben cuidar se mucho con el vino. No se oírden que la fiesta ca en boxeo a Nuestro Señor Jesucristo y El se muerce lo de numero rojizo.

— Trabajao con bario si pele, en louse pa, patrón...». (pp.17-18).

Homenaje póstumo a Víctor Phillips M. [artículo] Miguel Angel Díaz A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Díaz, Miguel Angel, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje póstumo a Víctor Phillips M. [artículo] Miguel Angel Díaz A. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)